

CARTA DE MIGUEL OTERO de RENOVACION NACIONAL A JAIME GUZMÁN SOBRE LA PRESIDENCIA DEL SENADO DE 1990

Santiago 1 de marzo de 1990

Señor
Jaime Guzmán Errázuriz
Unión Demócrata Independiente
Presente

Estimado Jaime:

Te escribo esta carta, la que daré a conocimiento público, como tu compañero de lista y no como vicepresidente de RN. Ello porque me siento tan responsable como tú frente al electorado que votó por nosotros.

Durante la campaña electoral fuimos reiterativos en cuanto a señalar que la razón de ser de nuestras candidaturas era obtener un senador más para la centroderecha y evitar que en Santiago poniente la Concertación obtuviera los dos senadores, como lo señalaban las encuestas de esa fecha. Asimismo, sostuvimos que lo verdaderamente importante no era cuál de los dos resultara elegido, sino que uno de nosotros llegara a ser senador para contribuir a la defensa de la nueva institucionalidad y evitar su desmantelamiento.

El resultado electoral, al cual contribuí con un 49% de los votos, me satisfizo plenamente y así te lo hice saber por escrito. La centroderecha tenía un senador más para equilibrar el juego de poder entre gobierno y oposición.

Recuerdo asimismo que durante toda la campaña pusiste especial cuidado en presentarte como el más decidido defensor del Presidente Pinochet y de su gobierno, como también en destacar tu calidad de continuador del legado político de don **Jorge Alessandri Rodríguez**.

Las circunstancias han determinado que tu senaturía pueda significar o no que la centroderecha puede elegir Presidente del Senado. Sin embargo, según tus propias declaraciones, has decidido apoyar con tu voto al senador demócratacristiano señor Gabriel Váldez Subercaseaux para tal cargo.

No acierto a entender esta actitud ¿Por qué entregar el segundo cargo político más importante del país a la Concertación y evitar, así, un mejor equilibrio de poderes que contribuya a una más efectiva estabilidad democrática? ¿Por qué votar por quien ha sido el principal y más enconado enemigo del Presidente Pinochet y no apoyar la opción de uno de los nuestros como lo es don Arturo **Alessandri Besa**, quién además es partícipe y defensor del legado político de su tío **Jorge**?

En mi opinión, RN y la UDI, en el plano parlamentario, deben constituir una oposición firme y clara, sin claudicaciones no concesiones por menos intereses partidistas. La firmeza de nuestros planteamientos y la decidida defensa de aquello por lo cual votó nuestro electorado, es la única y verdadera actitud frente a la cual la Concertación nos tendrá el debido respeto.

Soy y seguiré siendo un ferviente partidario de la democracia de los acuerdos, sin que ello implique perder la calidad de oposición constructiva.

Sin embargo, una cosa es la crítica constructiva y la colaboración en los proyectos de bien nacional, y otra son concesiones políticas por mera conveniencia partidaria.

Confío sinceramente en que tu buen criterio y patriotismo te hará reconsiderar la posición adoptada.

Sin otro particular, te saluda atentamente.
Miguel Otero Lathrop.

Texto publicado en el diario El Mercurio el 1 de marzo de 1990.



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME: <http://www.archivo-chile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2005 